

EL DIARIO PALENTINO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA
EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVII

PRECIO DE SUSCRIPCION
En la Capital, un mes..... 1 peseta.
Fuera, trimestre..... 4
Número suelto, 25 centimos.

Jueves 14 de Diciembre de 1899

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redaccion y Administracion,
Imprenta y libreria de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Num. 5.072

Doña Agueda Mier Blanco

ha fallecido
á las once y media de hoy 14 de Diciembre de 1899
á los 61 años de edad.

D. E. P.

Su desconsolado esposo D. Ezequiel Prieto, su hijo D. Andrés Prieto, sus hermanos los excelentísimos señores D. Francisco López Flores y doña Polonia Mier, su hija política, sobrinos y demás parientes

Suplican á sus amigos se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso de su alma, asistir á los funerales que se celebrarán mañana viernes, á las nueve de la misma, en la iglesia parroquial de Santa Marina y acompañar, acto seguido, á la conducción del cadáver al Cementerio, por lo que quedarán agradecidos.

Casa mortuoria: San Pablo, 4.

El duelo se despide en el Cementerio.

Pastos para ganado lanar

Se arriendan por años, por temporada ó por res y mes, los de la «Dehesilla de Ampudia» y monte «Soto Caballo», en el término municipal de Ampudia de Campos.

Para tratar del precio y condiciones, dirigirse á Genaro Colombres Astudillo, Mayor principal, 53, Palencia.

Conservas alimenticias

De la fábrica establecida en esta ciudad

Tomate pelado, sin pelar, y pasta fina de Torquemada y Rioja; pimientos dulces morrones de Calahorra; guisantes verdes finos; melocotón superior de Aragón; espárragos riquísimos de Aranjuez y Argenteuil (Francia.)

Se hallan de venta en todos los buenos establecimientos de ultramarinos.

Pedidos al por mayor, dirigirse á D. Ricardo Pardo, Mayor principal, núm. 254.

LOTERÍA DE NAVIDAD

En la imprenta de este periódico, se hallan á la venta recibos impresos, para poder dar participacion de billetes para dicho sorteo de la Loteria Nacional.

Sierra mecánica

Véase el anuncio reformado en 4.ª plana.

INFORMACION POSTAL

Madrid 13 de Diciembre de 1899.

Sr. Director

Las noticias que siguen recibiendo de Manila continúan siendo satisfactorias.

Hoy se ha recibido en Estado un nuevo telegrama del consul español, diciendo que en Cagayan han sido libertados otros 357 prisioneros españoles, de ellos 150 religiosos.

Nuestro representante en Filipinas calcula en 4000 los prisioneros libertados desde la tercera decena de Noviembre hasta la fecha.

Hoy han puesto á la firma de la reina los ministros de Guerra y Marina los siguientes decretos.

Guerra.—Varios sobre adquisición de material y recompensas.

Marina.—Nombramiento de capitán del puerto de Sevilla al brigadier de la Armada Sr. Jaconie. Su antecesor, Sr. Albacete, cesa por ascenso.

El general Azcárraga nos ha dicho que realiza cuantos esfuerzos son posibles para que cobren pronto los repatriados y que está muy satisfecho de la conducta de los yankees, así por el éxito en la liberación de los prisioneros españoles, como por repatriar éstos (en cumplimiento del tratado de París) con cargo al Tesoro americano.

Las conversaciones de esta tarde han girado en derredor de dos lances personales.

El de los señores Auñón y Castellani, que se verificó esta tarde á las tres en una finca próxima á Madrid (cruzándose tres disparos de pistola, sin consecuencias) y el del redactor de *El Nacional*, Sr. Serrano, con el profesor de la Escuela de Artes y Oficios, Sr. Lafuente, resultando este levemente herido de sable.

Con el lance primero debe estar relacionada la visita que hizo esta tarde al Congreso el ayudante de S. M. Sr. Espinosa visita que nos explicó el Sr. Dato como encaminada á saber las últimas noticias recibidas de Filipinas.

También estuvo en el Congreso el general Martínez Campos, quien conferenció con el presidente del Consejo.

El Sr. Silvela nos ha dicho que fué á consultarle una voluminosa enmienda presentada al presupuesto de Gracia y Justicia, enmienda que estudiará el Sr. Silvela antes de emitir opinión definitiva.

Los señores obispo de Sigüenza y representantes en Cortes por Logroño han visitado al Sr. Silvela, para pedirle el indulto del reo de Valdemaderas.

También solicitaron hoy audiencia de S. M.; pero el no háberseles concedido hace temer que la justicia cumpla su terrible fallo.

La minoría de la Comisión que ha de dictaminar sobre la reforma de la ley municipal y provincial ha visitado al Sr. Sagasta, para pedirle su opinión.

El jefe de los liberales les ha dejado en libertad de acción para proceder.

Mañana dará explicaciones ante la Comisión el Sr. Dato.

Dícese que no impera la mayor unión entre los individuos de la Comisión permanente de las Cámaras y que han dejado de formar parte de ella los representantes de Madrid y Barcelona por haber pagado la contribución.

De la sesión del Congreso, no ha resultado ningún acuerdo no obstante los discursos pronunciados por los Sres. Maura, Romero, Moret, Bergaminy y Silvela.

El Gobierno fundándose en los apremios de tiempo se niega á reformar esencialmente los presupuestos, y las minorías afirman que, sin grandes modificaciones, no quedarán aprobados los presupuestos dentro del mes actual.

Como creemos que la clave de lo que haya de ocurrir está en los acuerdos que se tomen en el Consejo de esta noche, y sabemos como la constancia, la sinceridad y la energía no son patrimonio de las minorías, ni del Gobierno, esperemos á mañana prescindiendo de amenazas y ofertas hechas *latamente* en la sesión de hoy.

La sesión del Senado ha tenido poco interés á primera hora, limitándose á preguntas y ruegos. Después intervino el señor Davila, uno de los oradores más activos de esta legislatura para preguntar al Gobierno qué piensa hacer en vista del conflicto parlamentario, actualmente suspendido—decía—el Sr. Dávila—los efectos de la ley estableciendo el año natural? ¿Pedirá autorización para que rijan los presupuestos? ¿Apelará á la sesión permanente?

Y el ministro de Hacienda contestó que confía en el patriótico concurso de mayorías y minorías. De lo contrario se apelará á los medios reglamentarios.

MINOCHETA.

LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 13

4 por 100 interior, contado.	69,15
Idem, fin corriente.	69,20
Exterior.	75,90
Amortizable.	76,00
Tesoro.	102,40
Aduanas.	98,05
Cubas 86.	77,05
Cubas 90.	65,15
Filipinas.	81,15
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	103,50
Banco de España.	489,00
Tabacos.	899,00
Paris.	00,00
Londres.	00,00

La guerra en el Transvaal

Según los partes oficiales recibidos de Pretoria, el número exacto de los prisioneros ingleses que cayeron en poder de los boer en la batalla de Stormberg, es de 672.

El domingo se verificó otra acción en Modder-River, cuyo resultado fué caer en manos de los transvaalenses otros 50 soldados británicos.

El general Crouje mantuvo sus posiciones. Se supone que el ministerio de la Guerra tiene ya despacho en que se habla de esto confirmando la derrota; pero no lo ha publicado todavía.

La noticia de la derrota de Gatacre ha sido acogida en Francia con gran satisfacción.

La prensa francesa estima que la batalla de Stormberg podrá tener importantes consecuencias.

Los periódicos no disimulan su contento y alientan á los *africanders* de la Colonia del Cabo á sublevarse contra la metrópoli, sin preocuparse para nada de las amenazas profe-

ridas no ha mucho en Leicoster por monsieur Chamberlain.

El ministerio de la Guerra comunica al público un despacho oficial en que de la Ciudad del Cabo trasmite otro del general White, desde Ladysmith, llegado allí no se dice por qué medio.

El general White confiesa un nuevo error suyo.

Había en una colina cercana á la plaza sitiada un cañón enemigo que causaba grandes daños.

Creyendo que de noche estaría mal guardado, dispuso en la del domingo la salida de 500 hombres.

Estos, en efecto, sorprendieron un destacamento boers que cuidaba de la pieza, y destruyeron el cañón.

Pero al retirarse los ingleses fueron á su vez sorprendidos por los boers que les cortaron el paso.

La fuerza inglesa tuvo que abrirse á la bayoneta, pereciendo en el encuentro dos soldados y quedando prisioneros 44 heridos y otros seis sanos.

El *Times* espera que el general White se abstendrá en lo sucesivo de repetir estas operaciones peligrosas, y dice que por mucho que molestará el cañón, peor es que por destruirlo se hayan perdido 52 combatientes.

La prensa y la opinión arrecian en sus censuras al Gobierno por imprevisión y desconcierto.

Realmente, aun descontando la precipitación habilidosa con que el presidente Kruger planteó el problema en el terreno de las armas, el gobierno inglés podía haber tenido preparada la campaña.

No fué así, dice un periódico, por la vanidosa creencia de Mr. Chamberlain, obsesionado por Cecil Rhodes, de que el Transvaal, no se atrevería á afrontar la guerra.

La situación de las principales columnas inglesas en el teatro de la guerra es muy difícil.

El general Methuen, por falta de fuerzas suficientes, hallase en peligro por tener la insurrección á sus espaldas.

El general Buller, aun vieniendo, no podrá mejorar la situación.

El desastre del general Gatacre que perdió dos cañones, un Maxim y dos carros de municiones, según las últimas noticias, envalentona á los holandeses y hará cundir la rebelión.

Para sostenerse en tal situación serán necesarios 20.000 hombres de refuerzos.

A poco que la rebeldía se extienda, además, quedarán cortadas todas las comunicaciones en la Colonia del Cabo.

Esto agravará la situación de las fuerzas. Noticias particulares dan cuenta de otro fracaso del general Methuen.

Dispuso éste que en la noche del sábado la artillería cañonease á los boers en los montes de Magerfontein.

Creyendo apagado por consecuencia de esta operacion el fuego del enemigo, renovó el cañoneo el lunes, haciendo avanzar á la infantería para que tomase las posiciones del enemigo.

Pero éste era más fuerte de lo que se creía y rechazó á los ingleses causándoles muchas bajas, que no se enumeran.

Las noticias del campamento de Frere son de fecha de ayer y consignan que la caballería se puso en contacto, cerca de Colenso, con los boers. Estos se retiraron al otro lado del río. Cruzóse fuego de fusilería sin resultados.

Los boers ocupan las alturas fuertemente atrincherados, después de haber destruido el puente del ferrocarril.

Con referencia á noticias de Lorenzo Marquez se sabe que el presidente del Estado libre de Orange, dió algunos detalles acerca del descalabro sufrido por los ingleses en Stormberg.

Dijo que éstos trataron de atacar unas alturas donde se hallaban atrincherados los boers, pero que después de rudo combate se vieron obligados á rendirse.

Añadió que las bajas de los ingleses fueron

considerables, pero que todavía no se ha podido precisar el número de los muertos y heridos.

Espanoles libertados

A última hora de ayer tarde se han facilitado en el ministerio de la Guerra los siguientes telegramas oficiales:

General Jaramillo a ministro Guerra:
General Ottis avisa que en Lavag libertados 1 500 prisioneros, entre ellos el general Peña. Vapor «Rómulo» salió esta mañana de Vi-gán para ésta con 600.

Presentados en libertad capitán Juan Plaza, tenientes Rafael Muera, Félix Martañén, Benito Núñez, Tiburcio Blanco, Elias Pons y 51 tropa, más tres marina.

El general Ottis ha telegrafado a su gobierno, que han quedado en libertad otros 2,000 españoles de los que estaban prisioneros al Norte de la isla de Luzón.

Esto se interpreta como signo de que va avanzando la dominación americana en aquella isla.

En la mañana de ayer se han recibido en el ministerio de Estado el siguiente cablegrama de nuestro cónsul en Filipinas:

Además de los prisioneros libertados anunciados en telegrama de anoche, me dice Ottis ahora se han libertado 557 más en Cagayán, incluyendo en este número 157 religiosos.

Calculo en 4.000 total libertados desde mi telegrama del 29.

Valores en metálico por correo

La Gaceta publica la instrucción para el servicio de valores en metálico confiados al correo.

He aquí las principales disposiciones sobre este nuevo e importante servicio:

Art. 1.º A partir desde 1.º de Febrero próximo, todas las administraciones principales y subalternas de Correos y las carterías rurales deberán expedir, circular y entregar los certificados con valores en metálico que se les presenten, en las condiciones que expresa esta instrucción.

En las poblaciones donde no hubiere oficina de Correos, los peatones prestarán este servicio en la forma que establece el núm. 6.º del art. 371 del reglamento de 7 de Junio de 1898.

Art. 2.º Los valores en metálico se presentarán al correo dentro de sobres especiales, aprobados por la dirección general del ramo, la que facilitará a todas las oficinas el correspondiente modelo.

Art. 3.º Los sobres con valores en metálico deberán estar cerrados con goma y llevar en el reverso un sello sobre lacre con iniciales, nombre completo o razón social, que sujete todas las solapas y el precinto.

Art. 4.º El expedidor de un envío de esta clase consignará en la parte superior del anverso la indicación «valores en metálico», y debajo, en letra y en guarismos, la cantidad en pesetas que contenga, no admitiéndose en éstas expresiones, enmiendas, raspaduras ni interlineados, aunque traten de salvarse por medio de nota.

Los sellos de Correos que representen los derechos de franqueo, y certificado se adherirán al anverso del sobre de forma que aparezcan separados entre sí y de los bordes del objeto.

Art. 5.º Los envíos con valores en metálico no podrán pesar más de 300 gramos.

Cuando excedan de este peso ó de 50 pesetas la declaración consignada en el sobre, ó carezcan los objetos de alguna de las condiciones exigidas en esta instrucción, la oficina de origen deberá rechazarlos.

De Cette

Situación de los mercados vinícolas franceses.—Nuestros vinos en Cette, Burdeos y París.—Cifra total á que asciende la cosecha de vino en Francia.

Pronto comenzará á reaparecer la calma en los mercados vinícolas. Todos los negocios, sin exceptuar los de ninguna clase, se paralizan desde la segunda quincena de Diciembre; y si esto sucede ordinariamente, aun en años de gran actividad mercantil, con más motivo ha de ocurrir el actual.

El pequeño movimiento que se nota en los mercados de vinos indígenas del Mediodía reconoce por base la reposición de las existencias; pero los negocios son muy limitados y descansan en las calidades superiores.

Los precios oscilan entre 1,20 y 1,80 francos el grado, llegando á valer 2 los vinos muy selectos. Los blancos del Mediodía pueden comprarse á 2 francos el grado.

De nuestros vinos, los que encuentran más fácil salida son los de excelente calidad; pero, á pesar de todo, no rigen precios compensadores.

Difícilmente alcanzan las clases mejores más de 26 francos el hectólitro en Cette, y casi lo mismo en Burdeos.

En París sucede lo propio, y si hay algún aumento, es por los gastos que ocasiona el arrastre.

Las clases ordinarias tienen poca aceptación, exceptuando los vinos blancos de España, que se colocan con facilidad.

Se acentúa la creencia de que la cosecha de Argelia llegará á 4.500.000 hectólitros, pudiéndose ya asegurar que, en conjunto, la recolección de vino en Francia y sus colonias ha de pasar de 50 millones de hectólitros.

Con tal cantidad de vinos, no hay que extrañar la calma que domina en el mercado, ni los bajos precios que rigen para las clases exóticas.

Local y provincial

EN EL AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesión ordinaria celebrada anoche bajo la presidencia del alcalde señor Pérez Juárez y con asistencia de los señores Ovejero, Raboso, Grajal, Ortega Suazo, Colombres, Vinegra, Morondo, Gaite, Alonso Gutiérrez, Fuentes y Alonso Alonso.

Leida y aprobada el acta de la sesión anterior, se dió cuenta de varias denuncias formuladas por el cabo de policía, respectó al mal estado que presentan las fachadas de las casas números 141 de la calle Mayor Antigua, 8 de la de Zapata, 65 de la Corredera y 8 de la de Barrionuevo, aprobándose los informes de la Comisión de Policía Urbana y señor arquitecto, que proponen que por sus respectivos dueños se proceda á la inmediata separación.

Prévios los correspondientes informes y por las facultades que al Ayuntamiento corresponden, le fué concedida á D. Ramón Cabeza Morate, una sepultura á perpetuidad en el Cementerio general.

Ofreida por el Juzgado de instrucción, la causa que sigue por infracción de la ley de caza en el monte de la Ciudad, el Ayuntamiento, acordó no mostrarse parte en ella, sin renunciar por esto á la indemnización que pueda corresponderle.

Les fué concedido trigo del Pósito á varios labradores que lo solicitaban.

Se aprobó un informe de la Comisión de Hacienda, concediendo á D. Manuel Gómez la exención de los derechos de consumos de 3000 kilogramos de sal para su industria de fábrica da jabón en lugar de los 5000 que él solicitaba, por considerar aquella, suficiente está cantidad para terminar el actual año económico.

Se accedió á la pretensión de D. Ricardo Pardo, autorizándole para que pueda colocar el escudo de la ciudad, en las etiquetas de los botes de conservas procedentes de su fábrica.

Se aprobó el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación en el finado mes de Noviembre.

Se aprobó también y acordó el pago del capítulo de imprevistos, de una relación de jornales de obreros, ocupados en la demolición de la casa propiedad del Ayuntamiento, enclavada en las eras del Mercado.

El Sr. Grajal, recordó que era llegada la época de proceder á la formación del padrón de vecinos, y el Sr. Presidente expuso, que de conformidad con el artículo 18 de la ley municipal, se estaban preparando los trabajos para llevarlo á efecto.

El Sr. Ortega Suazo manifestó ser llegada la época, de proceder á la corta de la roza del monte viejo de la ciudad, y la Corporación en vista de esta indicación acordó señalar el lunes 18 del actual, para que aquella dé principio, autorizando ampliamente á la comisión de policía rural para que la lleve á efecto, después de cumplir con cuanto al particular señalan las vigentes disposiciones de montes.

Y como no hubiera otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

En la mañana de hoy ha fallecido en esta capital, D.ª Agueda Mier Blanco, madre del acreditado industrial D. Andrés Prieto; á quien enviamos, así como á la demás familia, nuestro sentido pésame.

El Sr. Presidente de la Sociedad Económica D. Francisco Simón y Nieto ha gestionado con la Sociedad Eléctrica la instalación de alumbrado eléctrico en el salón de actos, y en la

próxima conferencia lucirá ya dicha clase de alumbrado.

Nos consta que la Sociedad Eléctrica ha dado grandes facilidades para su instalación, teniendo en cuenta la falta de recursos en que se halla la Económica.

Era una mejora muy necesaria y que aplaudimos.

Agresión brutal

Anoche á las ocho menos cuarto cuando estaba haciendo su servicio por la calle de Perézucos el repartidor de este DIARIO, fué agredido en forma tan brutal é inesperada por cuatro gitanos, que á palos lo derribaron quedándole sin sentido.

Al ruido de los palos acudieron algunos vecinos y los salvajes se dieron á la fuga.

Nuestro repartidor, no conoció á los zulus pero sí un sujeto que presenció parte de la agresión el que se prestó á acompañar á una pareja de los del orden y municipales para buscar á los delincuentes que no han sido habidos á la hora en que escribimos estas líneas.

No es esta la vez primera que suceden hechos de igual índole, sin que la policía ya que no los evita, ponga á los delincuentes á disposición del juzgado; bien es verdad que la mayoría de sus agentes, ni ven, ni oyen, ni entienden de otra cosa que de cobrar la nómina.

De continuar así las cosas, habremos de andar los vecinos honrados, armados, para defendernos de los cafres que impunemente circulan por nuestras calles.

Sobre el hecho llamamos la atención de las autoridades superiores, para que ellas, ya que no sus agentes, procuren descubrir á esa horda de salvajes, que han tomado por vicio lo que es merecedor de un fuerte correctivo.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy.

Defunción.—Constantino Alvarez Bóbeda, casado, de 66 años, domiciliado en la calle Mayor principal, núm. 224.

Nacimientos.—Alberto Martín Asenjo, hijo de Alberto y Marcela, domiciliados en el Paseo de los Frailes.—Vicente Hernando Calle, de Tomás y María, Monjas, 22.

Según acuerdo en la sesión celebrada anoche por la Corporación municipal, el próximo lunes se abrirá la roza para la corta de leña en el monte viejo de la ciudad una vez llenados los requisitos que dispone la vigente ley de montes.

El bando para el modo y forma de bajar la leña así como cuantas disposiciones se consideren necesarias, se está redactando por la Alcaldía y se fijará probablemente mañana en los sitios de costumbre.

De un día á otro, dará principio el reparto de las hojas declaratorias para la formación del padrón de vecinos del próximo año de 1900.

El Ayuntamiento tiene el decidido propósito de formar un padrón verdad y espera de todos el mejor cumplimiento en el referido servicio.

En la Plazuela de la Maternidad se está procediendo á la construcción de badenes que hagan fácil el paso por la misma, muy especialmente en los días de lluvia.

La verdad es que se trata de una reforma que hace tiempo se deja sentir, y la cual nosotros hemos reclamado antes de ahora.

Desde hace unos días se halla interrumpida la línea telefónica municipal de Carrión de los Condes con esta capital.

Por interés general rogamos al Municipio de aquella ciudad corrija inmediatamente esta falta.

Plumas depósito

En la imprenta y litografía de Alonso é Hijos, Mayor pral, números 98 y 100, se ha puesto á la venta la nueva Pluma depósito que permite escribir varias cuartillas con solo tomar tinta una vez.

Evita el que caigan borrones y es utilísima á cuantos escriban constantemente, porque ahorra tiempo.

Hemos visto que por obreros municipales, se ha dado principio á la plantación de árboles en la nueva calle abierta al lado de la Plaza de Abastos, medida que se consideraba muy necesaria en la temporada de verano y muy especialmente en aquellos días que dicha vía tiene que utilizarse para puestos de venta, por insuficiencia de la plaza.

También creemos que sería muy conveniente verificar plantaciones en la Plaza destinada á mercado de cereales.

Por el señor gobernador civil, de la provincia, se recomienda la busca y captura del joven Lorenzo García Vega, de 16 años de edad, y de oficio pastor, el cual el día 23 de Noviembre último desapareció del pueblo de Respenda de la Peña, sin que se conozca la dirección que tomara.

El Excmo. Sr. General Gobernador de la plaza de Valladolid, interesa del gobernador civil de esta provincia la busca y captura del recluta de Regimiento de Lanceros de Farnesie, 5.º de Caballería; Ángel García García, natural de Alar del Rey en esta provincia.

ATENEO

El Sábado próximo á las seis y media de la tarde, don Julio Esteban Garacoteche, disertará sobre el tema *Constitución de los Cuerpos*. La entrada será pública.

El nuevo siglo

Una misa á las doce de la noche
Telegrafian de Roma que se ha concedido á los obispos de todo el orbe católico autorización para celebrar una misa á las doce de la noche del día 31 de este mes, con objeto de saludar al siglo próximo.

ADVERTENCIA

Encontrándonos en el último mes del año en el que son muchos los señores suscriptores á quienes corresponde renovar su suscripción, les rogamos lo hagan lo antes posible para evitarnos la aglomeración de trabajo en los últimos días del año.

Han fallecido, en Osórno D.ª Librada Fernández Bercedo, esposa de D. Manuel María Alvarez, y en Fuentes de Valdepero, doña Gaspara Miguel Concejo.

De los datos que obran en la secretaría de Estado, en la Habana, resulta que desde el 17 de Julio último, en que se abrió el registro general, hasta 31 de Octubre próximo pasado, se han inscrito en toda la isla 11.692 españoles.

Por los agentes de vigilancia ha sido detenida una mujer, por blasfemia.

Para mañana viernes tiene señalada esta Audiencia, la vista de causa seguida en el juzhrda de instrucción de esta capital, contra Teodoro Sancho y Macario Gonzalez, por el delito de disparo y lesiones, estando encargados de la defensa de los procesados los señores D. Juan Diaz Caneja y D. Teodoro García Crespo y de su representación los procuradores D. Juan Melgar y D. Mariano García.

INTERESANTE

Las diarreas en niños y adultos, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Corlos*.

Por el ministerio de la Guerra se publica la relación de los destinos vacantes que han de proveerse con arreglo á la llamada ley de sargentos.

Los correspondientes á las provincias castellanias son los siguientes:
Plaza de peatón de Castromocho á Meneses de Campos (Palencia) con 614'25 pesetas.

Idem de Villarramiel á Belmonte (Palencia) con 565 idem.
Una plaza de cartero de Almajano (Soria) con 100 idem.
Idem de Ricobayo (Zamora) con 150 idem.
Una plaza de peatón de Ricobayo á Carbajales (Zamora) con 565 idem.
Idem de Corrales á Guis (Zamora) con 300 idem.

Una plaza de mozo de caja en la tesorería de Hacienda de Santander con 625 idem.
Y una plaza de guarda jurado de montes del Ayuntamiento de Cantalejo (Segovia) con uno peseta diaria.

VINO DE BUGEAUD Tonic nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Flebres, Convalecencias. París, 5, Rue Bourg-l'Abbe. — PRINCIPALES FARMACIAS

De elecciones

En carta que hoy recibimos de Saldaña, se nos da cuenta del seguro triunfo que de nuevo alcanzará en dicho distrito en la elección parcial que ha de verificarse el próximo Domingo, nuestro querido amigo el joven abogado don Eliseo Delgado.

A la gran confianza que tiene en el país y en especial en sus amigos, se sabe el que no haya mostrado por su parte empeño en la designación de interventores, pues con ellos y sin ellos confía en el triunfo de su candidatura.

Parece que de nuevo el nombre del señor Cos, figurará en esta contienda electoral, pero más que por conseguir su triunfo lo hace, por el empeño que muestran algunos de sus amigos, de sostenerle en esta elección, en la que él no demuestra ningún interés.

No es, pues, exacto, según la carta á que hacemos referencia que el Sr. Delgado haya pensado ni por un solo momento retirar su candidatura, sino por el contrario en luchar, aunque se le opusieran obstáculos inconcebibles, seguro como está de su completo triunfo.

Después de la cura el pago

Es cosa cómoda para todos y asegura á los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase en 4.ª plana. *Milagrosos Confites ó Inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico COSTANZI.*

En la tarde de hoy han sido conducidos al Cementerio seguidos de numeroso acompañamiento, los restos mortales de D. Constantino Alvarez Bóveda, oficial retirado de la guardia civil, y hermano del dueño del Café de las Delicias D. Fernando, al que así como á la viuda é hijos enviamos la expresión de nuestro dolor.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 14.—El mercado de hoy se ha visto poco concurrido de vendedores y los precios á que se cotizaron los cereales fueron los siguientes:

- Trigo á 43 rs. las 92 libras.
- Cebada á 24 y 25 rs. fanega.
- Centeno de 30 á 30 y 1/2 rs. las 90 libras.
- Avena á 16 rs. fanega.
- Titos á 30 rs. fanega.
- Compras desanimadas.
- Tendencia floja.

Villada, 13.—En el mercado de este día se han pagado los artículos puestos á la venta á los precios siguientes:

- Trigo á 43'50 reales las 92 libras; cebada de 25 á 26 la fanega; centeno de 30 á 31; avena de 15 á 16; garbanzos de 84 á 120 y alubias de 66 á 84.

Cubo de castañas de 12 á 14 reales.
Idem de nueces de 20 á 24 id.
Al mercado de ganado vacuno llegaron 200 reses de las cuales se vendieron 170.

Tanto la oferta como la demanda de trigos carece de importancia y todo hace sospechar que reinará la paralización de las operaciones en este grano hasta que pasen las fiestas de fin y principio de año.

Tiempo nublado y de menuda lluvia que favorecen los sembrados.
Sostenida la tendencia del mercado.—*El Corresponsal.*

Valladolid, 13.—En los Almacenes generales han entrado 250 fanegas de trigo, pagándose de 45 á 45'50 reales.

En el Canal entraron 500 fanegas pagándose de 45 á 45'50 rs. las 94 libras.—*El Corresponsal.*

Rioseco, 13.—Al detall se han puesto á la venta en el mercado de este día 400 fanegas de trigo, habiéndose pagado las 94 libras á 44 reales.

En partidas se hacen las ofertas de trigo á 45 reales y solo pagan á 44'50.
Tendencia firme.—*El Corresponsal.*

Medina, 13.—En este mercado la entrada de trigo fueron 600 fanegas, cotizándose las 94 libras á 45 y 45'50 reales.

Sostenida la tendencia del mercado.—*El Corresponsal.*

Sección religiosa

Viernes.—Ayuno.—Santa Cristina, San Eusebio, San Valeriano, San Máximo y San Fortunato.

Mañana termina la novena de la Purísima en la capilla del Santo Hospital con misa so-

lemne á las diez y media y sermón que predicará D. Jacinto Pedrosa, estando su divina majestad expuesto desde la misa hasta las cuatro y media de la tarde que se rezará la estación, rosario y novena terminándose con motete, reserva y salve cantada.

El señor obispo ha concedido 40 días de indulgencia por asistir á cada uno de dichos actos y por cada estación que se recó rogando á Dios por las necesidades de la iglesia y del estado.

El sábado 16 dan principio en la capilla del Santo Hospital, las jornadas de la virgen á las cinco de la tarde en la que cantarán villancicos los parvulitos de la escuela.

SECCION TELEGRAFICA

MADRID 14 (9 m.)

Deseos del Papa

Se han recibido telegramas de Roma en los cuales se dice que á pesar de los consejos de los médicos que asisten á Su Santidad León XIII y de los medios que se emplean para disuadirle, el Padre Santo insiste en que la gran ceremonia para inaugurar el año santo se celebre como es de ritual á las doce de la noche del día 24 del actual en lugar de verificarse el día de la Pascua á las doce de la mañana como se ha anunciado.

Temores fundados

El estado en que se encuentra el Papa por su edad avanzada, es lo que hace temer que pudiera sufrir un enfriamiento y por esta causa quiere convenérsele que desista de su empeño, á lo cual rotundamente se niega Su Santidad.

MADRID 14 (10 m.)

En el Congreso

PRIMER TROPIEZO

En la votación que á última hora de la sesión de ayer hubo en el Congreso, acerca de la enmienda presentada por el Sr. Bergantín, el Gobierno sufrió un descalabro.

Silvela en acción

El jefe del Gobierno, tuvo que entenderse con todos los oradores, pues de los diputados que tiene en el parlamento ninguno se atrevió á apoyarle.

El Sr. Silvela se vió acosado por las minorías que le interrumpían constantemente y aprovechando un momento de calma, dice que es imposible suspender los efectos de la ley del año natural.

Un voto de mayoría

Por fin, la enmienda del Sr. Bergamín, se pone á votación, y aumenta la expectación á medida que las oposiciones ven que derrotan al Gobierno.

Llegado el momento del escrutinio es desechada la enmienda por 101 votos incluyendo en ellos el del presidente y dos ministros, contra 100 de las minorías que votaron con unniidad pasmosa.

Comentarios

Al terminar el escrutinio y conocerse el resultado, los ministeriales abandonaron el salón de sesiones, en tanto que las minorías aplaudían su propia obra.

En los pasillos se comentaba mucho la votación y no faltó quien recordó que la última caída de Sagasta, lo motivó un hecho análogo ocurrido en el Senado, en cuya Cámara es menos ministerial su composición.

Más de 25 diputados ministeriales que estaban en los pasillos se negaron á emitir su voto, á pesar de haberseles rogado por la mesa acudieran á reforzar las filas, los cuales trataban de quitar importancia á la votación.

Alonso é Hijos

Despacho, *Mayor pral., núms. 98 y 100*
Talleres, *Don Sancho, número 13*
Única casa en Palencia que cuanta con talleres de

Imprenta y Litografía,

Encuadernación y Zincografía

Hay siempre á la venta: Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasar toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Tarjetas de visita

y participaciones de nacimiento y enlace De lo más nuevo, tanto en Imprenta como en litografía, con la clase de escudos y atributos que se deseen.

Suscripciones

A *La Moda Elegante Ilustrada y La Última Moda.*
De la que somos únicos agentes en la capital y provincia.

Alonso é Hijos, Mayor pral. 98 y 100

LA FAMILIA ERRANTE

maestrazgo, ni el priorato de san Juan, ni otros beneficios mayores. Estas cuatro condiciones fueron aceptadas con el más vivo agradecimiento. Cuando el legado se despidió de mí para volver al lado de su tío, le dije: «Ya habeis visto como D. Pedro de Castilla responde á los anatemas que lanza el papa para promover la rebelión en su reino. Decidle, que como príncipe del mundo cristiano, le acato y respeto como el villano más oscuro; pero si trata de encender de nuevo la guerra en Castilla, prevalido de su alta dignidad, me olvidaré como ahora de su silla apostólica para castigarle con más rigor que si se tratara de cualquier noble revoltoso.»—Señor, me respondió el legado, ¿Qué mayor castigo podeis darle? «No le arrebatáis ahora todo el poder que ejercía en Castilla?»—No importa, le dije, si con las armas de mis vasallos pudiera destruir el que aun posee, creedme, lo haría gustoso, hasta dejarle reducido al estado de miseria con que los apóstoles predica-

ron la doctrina de Jesucristo, en la persuasión de que el pueblo cristiano se propagaría más facilmente que con los diezmos y tesoros que recibe de la iglesia.» Esta respuesta horrorizó al legado del papa, y sin pronunciar otra palabra huyó precipitadamente, convencido de que el rey de Castilla era un impío y un sacrilego.

La energía con que saudí el yugo de la iglesia romana, en lugar de ensalzarme á la vista de mi pueblo, fué una arma terrible que utilizaron mis enemigos de tal modo que servirá para arrojarle del trono, Conmovido el pueblo por las excitaciones de los sacerdotes, y atemorizado con sus amenazas, se persuadió de que el rey que con tanto celo había logrado salvarle de una opresión odiosa, era un impío condenado por la mano de Dios á ser perseguido como un malhechor, ¡Oh! Al ver los progresos que hacia la misión del clero entre los plebeyos cuando me presentaba á su vista como el enemigo del papa y de la Iglesia, me convencí de que mi razón iluminada por algún angel celeste, luchaba con la superstición y el fanatismo de un pueblo ignorante entregado á un extravío religioso que rayaba en el delirio más lamentable. ¡Orzel desengaño! Entonces contemplé horrorizado el abismo en que me hallo, y del que ya no podré salvarme el poder de los hombres....

XVII.

D. Nuño de Castro acaba de vindicar al rey

Retirado el ejército, y asegurada la paz en el reino, el príncipe de Gales quiso retirarse, llevando las recompensas que le había ofreeido. El tesoro estaba agotado con la codicia de los parciales de D. Enrique, y para llenarlo, era preciso acudir al pueblo. Hallábase este demasiado oprimido con la dominación de dos reyes para exigirle mayores sacrificios. Esta razón debía satisfacer al príncipe, más no fué así. Enojado y descontento, partió para Inglaterra sin haber obtenido las villas que había esperado conquistar. Como aliado, su recompensa había sido digna de un gran príncipe. Públicamente le había manifestado mi agradecimiento por el servicio que acababa de prestarme, y esto unido al convencimiento de haber saivado la corona de un rey desgraciado, debía satisfacerle; pero como aventurero, su descontento era fundado. De este modo salvé á mi pueblo de una gabela odiosa olvidando que este debía ser su castigo por haber jurado á D. Enrique. Do-

minado por la nobleza, tenía que sucumbir á todo lo que ordenase. Harto bien había demostrado su lealtad al rey en la batalla de Nájera, al negarse con la mayor audacia á volver sus armas contra mis aliados. Entonces demostré la parte que tomaba en sus miserias. D. Enrique al hacerme la guerra por el espacio de tantos años, había sacrificado á sus vasallos, y yo sin embargo de verme proscripto en el suelo extranjero, no quise sacrificarle para solicitar la ayuda que necesitaba. Con los tesoros del pueblo compró D. Enrique á sus aventureros, y yo con el mío secreto, pagué á los ingleses que vinieran á ayudarme. Y sin embargo de verme después en posesión de mi corona, no quise valerme de su poder para reclamar del pueblo el tesoro que había agotado. Empero todas estas muestras de generosidad y olvido deben pasar desapercibidas en esta época calamitosa en que la rebelión y la calumnia son las armas más poderosas.

Retirado el príncipe de Gales con su jente, volví á tomar el gobierno de mis pueblos, pero la rebelión había hecho grandes progresos, y las medidas de rigor que tomé no pudieron contenerla. Por último, hijos míos, ya sabeis cómo D. Enrique habiendo encontrado un asilo en Francia paró allí la guerra que con su presencia



Milagrosos Confites

o inyección antivenéreas **COSTANZI** y Roob antisifilítico

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas *candelillas*. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. In-falible mejorables para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escorposos uretrales, cálculos, retención de orina y demás infecciones genito urinarias y especialmente a sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable. Sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene *ioduro de potasio*, ni sustancia *Mercurial* alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incredulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Pesetas 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5, Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias.

En Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 180.

Fórmula Inyec. Conf. Laur. g. 20; estr. dr. tan indiano g. 1 trem. c. 30 Idem. Roob. Sal p. g. 10, eg. q. leg. s. quina m. e fum. g. 75.

PREMIADA CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN DE BARCELONA Y EN LA DE PARÍS 1889.

RUBINAT

CENTE AMARCA Dr. LLORCHE

UNICA AGUA DE RUBINAT PURGANTE, re... por... centros médicos de Europa y América. Emplease con eficacia en las enfermedades siguientes: Constipación pertinaz de vientre, indigestiones crónicas de hígado y bazo, obstrucciones viscerales, desórdenes funcionales del estómago intestinos, calenturas biliosas, depósitos biliosos, calenturas tifoides, congestiones cerebrales, afecciones herpéticas, fiebre amarilla, excrecencias (humoríficas), obesidad (gordura), pudiéndose considerar el AGUA RUBINAT como el rey de los purgantes inofensivos.

Para garantía de legitimidad exijase la firma y rubrica de Llorché.

Véndese en las principales farmacias y droguerías.

En Palencia, Farmacia de Natalio Fuentes e Hijo y Droguería de Le Escudero.

ADMINISTRACIÓN: CORTEZ, 276, ENFERMELO.—BARCELONA.

SIERRA MECANICA CIRCULAR

MOVIDA A VAPOR

AGUSTÍN SUAREZ

RIZARZUELA, 30

	Olmo, Haya	Encina	Pino	Espe sor
	Precios	Precios	Precios	
Por serrar un metro lineal..	0'10 pts.	0'20 pts.	0'05 pts.	20 c/m
" " " " " " " " " " " "	0'08	0'14	0'04	14
" " " " " " " " " " " "	0'06	0'12	0'03	12
" " " " " " " " " " " "	0'06	0'10	0'03	10
" " " " " " " " " " " "	0'04	0'07	0'02	7
" " " " " " " " " " " "	0'04	0'05	0'02	5
" " " " " " " " " " " "	0'02	0'03	0'01	3
Por hacer rebajos de marco ú hojas de balcón el metro lineal..			0'02	3
" " " " " " " " " " " "			0'02	5
" " " " " " " " " " " "			0'03	7
Espalmar tableros, quedando solo para pasar el cepillo plano, un metro lineal.			0'03	

Las demás operaciones de sierra, tales como espigar y canelar se cobrarán á 4 pesetas hora y los minutos á 7 céntimos uno.

Los listones de los rebajos quedan á beneficio de esta casa.

La Unión y el Fenix Español

Compañía de Seguros reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

34 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.—Seguros sobre la vida

Dirigirse á los Subdirectores, Sres. Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154, Palencia

MAGNESIA DE BISHOP.

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

El citrato de Magnesia Granulado Efervescente de Bishop, originalmente inventado por ALFRED BISHOP, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto «tan bueno». Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de ALFRED BISHOP, 48, Spelman Street, London.

MAGNESIA DE BISHOP.

VIDES AMERICANAS

La Viticola Catalana

la más antigua y acreditada casa

Director propietario: FRANCISCO CASELLAS

ACEQUIA, 9. — BARCELONA.

Venta de barbados de autenticidad garantida á los precios siguientes.

Rupestris Lot, Guiraud, Madera roja y Aramon X Rupestris Ganzin, número 1 á 40 pesetas mil.

Riparia Gloria, Solonis Gigante, á 30 pesetas mil.

Rip. X Rup. números 101-14, 3.306, 3.309, y Mourvedre X Rup. número 1.202, á 60 pesetas mil.

Ingertos, á 180 pesetas mil.

Pídanse catálogos ilustrados de 1899 á 1900.

DUREZAS CALLOS DUREZAS CALLOS DUREZAS CALLOS

SE CURAN A LOS 4, 5 Ó 6 DIAS según la naturaleza del que usa el

CALLICIDA ESCRIVA

es inofensivo, no es corrosivo, es inodoro

APLICACIÓN SENCILLISIMA: FRASCO 6 REALES

Al por mayor, J. Escrivá, Fernando VII, 7, Barcelona. En Palencia véndese en la Farmacia de Fuentes Mayor pral., 114 y 118 y demás farmacias.

Café Nervino Medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para la dolencia de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39

Madrid

En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudero.

A los zapateros y guarnicioneros

En el Almacén de Curtidos de Angel Velarde, que se ha trasladado á la calle Mayor principal, número 55, frente á la ferreteria del señor Gallego, se ha recibido un gran surtido de artículos finos y ordinarios para la industria de zapatería, así como silleros blancos y negros y cueros para correas de maquinaria, de las mejores fábricas.

Gran surtido de cortes preparados, plantillas de corcho forradas y sin forrar. Precios económicos.

Almacén de vinos de los Riojanos

MAYOR PRAL., 218

Del 8 al 15 del próximo Diciembre se abrirá un despacho de vinos, al por mayor y menor, de Rioja, Navarra y Aragón; á precios lo más bajos conocidos; por su calidad y clase, superiores.

MAYOR PRAL., 218

VENTA

Se hace de cuatro pares de labranza, tres yeguas de vientre con sus muletas, carros, aperos de todas clases, cubresemillas, bisucos, arados vertedera, de diferentes sistemas, máquinas aventadora, sembradora y trilladora, así como también de 800 reses lanaras y se cedon los pastos para las mismas, hasta el 1.º de Mayo próximo.

Para tratar, con Rojo e Hijos, en el despojado de Villarramiro.

ANTONINO GONZALEZ

Armero y mecánico

Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia

Arregla toda clase de armas de fuego

ANUNCIO

Se vende una mula de 5 años de edad, 7 cuartas y dos dedos, acostumbrada á carro de vara y labranza.

También se hace de un carro de varas de todo, máquina de hierro y aparejos para la mola de varas, todo nuevo; para tratar, con Santiago López Calvo, Plaza Mayor, de Palencia.

Gran liquidación

A partir del lunes 4 del actual se liquidan calzado de todas clases á precios baratísimos, tanto en caballero, señora y niños, últimas novedades, precios fijos y ventas al contado, en la zapatería de la Viuda de Birnaga.

GRAN LIQUIDACIÓN desde el día 20 Noviembre de 1899

RELOJERIA JOYERIA Y PLATERIA

DE

Domingo Cantuche

Calle Mayor, núm. 66

PALENCIA

Con motivo de cesar en el negocio, se liquidan todos los géneros de esta casa, donde el público encontrará precios desconocidos por su baratura. Como no es posible enumerar todos los artículos, solo citamos el más conocido. Cubiertos de plata de ley, 4 pesetas 45 céntimos la onza, todos los demás artículos tienen una rebaja de gran consideración.

Despertadores de 6 pesetas.

Relojes Roskopf de 12'50 y 17'50.

De acero para señora, 15 pesetas.

CLASES BUENAS.

Precio fijo, ventas al contado

Calefacción por petróleo

Caloríferos marca "DITMAR". BUEN CALOR, POCO CONSUMO

Precio, 15 pesetas uno

Cocinas portátiles

Economía, comodidad, prontitud y aseo

COCINILLAS PARA CAMPO, VIAJE, CACERÍAS, ETC.

Precios excepcionales

De venta en casa de D. Germán de Guzmán